

Supera 9 veces mínimo de EU al de México (Reforma 15/01/20)

Supera 9 veces mínimo de EU al de México (Reforma 15/01/20) Verónica GascónCd. de México (15 enero 2020).- Pese al aumento de 20 por ciento, el salario mínimo en México queda en desventaja frente al de Estados Unidos. En aquel país, el salario mínimo a nivel federal es de 7.25 dólares por hora, por lo que por una jornada de 8 horas un trabajador gana 58 dólares. Esto equivalente a un pago mínimo de mil 202 pesos por ocho horas, a un tipo de cambio de 19 pesos por dólar, 9 veces más que el salario mínimo aprobado para este año en México, que es de 123.22 pesos por jornada de ocho horas. Con base en esto, un trabajador mexicano que tiene un salario mínimo debe laborar nueve días para alcanzar el salario mínimo que se paga en Estados Unidos por el mismo número de horas trabajadas. El Gobierno mexicano estableció un salario mínimo más alto en la Zona Libre de la Frontera Norte, para reducir la brecha salarial entre los estados fronterizos y sus vecinos americanos, de tal forma que para este año quedó en 185.56 pesos diarios. En Estados Unidos hay diversos salarios mínimos según el Estado. Algunos están por arriba del promedio federal, como California y Arizona, donde se paga 12 dólares la hora, o Florida, donde es de 8.56 dólares. Esto sigue siendo un estímulo para la migración. "Alrededor de 58 por ciento de la población ocupada está en el sector informal, sin prestaciones de ley ni acceso a las instituciones de salud", dijo Héctor Magaña, coordinador del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey. La mayoría percibe en el mejor de los casos hasta 3 salarios mínimos, mientras que cada vez es menor el número de trabajadores que gana más de 5 salarios mínimos, dijo. De acuerdo con datos de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos, al tercer trimestre de 2019 existían 10.94 millones de trabajadores que percibían hasta un salario mínimo, de los cuales 5.81 son mujeres y 5.13 hombres. El porcentaje de trabajadores que perciben hasta un salario mínimo, respecto a la población ocupada, es mayor en zonas rurales que urbanas, entre menor sea el grado de escolaridad y la jornada laboral. También es mayor en trabajos informales que en formales.